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Editorial   

Inicio adelantado de Operación Invierno 
Con anticipación han comenzaron los trabajos preventivos para 

evitar que el próximo invierno genere mayores problemas a la po- 
blación. El programa considera la limpieza de canales, rejillas y el 
retiro de microbasurales. Ha resultado pertinente este adelantamien- 
to de la campaña si se considera que tradicionalmente se rebalsa el 
agua en algunas calles. 

Aparte de la limpieza de rejillas de aguas lluvia y podas preventi- 
vas de árboles, el plan de invierno incluye entregar a la Oficina Re- 
gional de Emergencia un detalle de cuáles son los puntos críticos 
eninvierno, para actuar anticipadamente y evitarinundaciones o 
deslizamientos de tierra en lugares donde siempre se generan pro- 
blemas. Considerando las experiencias vividas el invierno pasado 
en la Región del Biobío y las inten- 
sas lluvias que provocaron inunda: 
ciones, desbordes de ríos y desliza- 
mientos de tierra, desde febrero en 
Servicio Nacional de Prevención de 
Desastres (Senapred) trabaja en las 
33 comunas para adelantarse a las 
emergencias. Se ha evaluado que 
hay alrededor de 1.400 puntos crí- 
ticos en toda la Región. 

Entrelas principales preocupacio- 
nes para este invierno están el desli- 
zamiento de tierras y los lugares que sufrieron inundaciones el año 
pasado, para trabajar en las medidas preventivas, como limpieza de 
cauces de esteros, mejoramiento de defensas de bordes fluviales, y 
planes maestros de aguas lluvias. También se ha trabajado en el co 
lector de aguas lluvias de la calle Ramón Carrasco, acceso a Lomas 
de San Sebastián, para mitigar y eliminar las inundaciones que se 
producen cada año. Estos operativos se replicarán en distintos sec- 
tores tanto urbanos como rurales de la comuna, priorizando algu- 
'nos puntos críticos como Villa San Francisco, Ramón Carrasco, Pe- 
dro de Valdivia Bajo, Cerro la Pólvora, Palomares, Juan Riquelme y 
San Jorge, entre otros. 

La ciudadanía sabe que en nuestra zona caen abundantes lluvias 
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Entre las principales preocupaciones para 
este invierno están el deslizamiento de 

tierras y los lugares que sufrieron 
inundaciones el año pasado, para trabajar 

en las medidas preventivas. 

durante la temporada de otoño e invierno, porque así ha ocurri- 
do siempre. Las ciudades deben convivir con el nivel de las preci- 
pitaciones, sus ríos, esteros y canales, y eso implica mantener ex- 
peditos los cauces y colectores. Por ello, son importantes los ope- 
rativos de invierno y la eliminación de riesgos potenciales que 
deben hacer los municipios y los distintos servicios públicos. Pe- 
ro éstos deben realizarse previo a la temporada de lluvias y luego 
hacer las mantenciones necesarias. En esta tarea, también los ve- 
cinos deben hacerla limpieza de canaletas y desagúles en sus en- 
tornos, para evitar que cada año haya que lamentar que la lluvia 
y el viento generen problemas que eran predecibles. 

Hay sectores que en forma recurrente se inundan, como Ramón 
Carrasco, en el acceso a las Lomas de 
San Sebastián, Nonguén, Palomares, 
Collao, Plaza Acevedo y Andalién Ba- 
jo, entre otros. Por eso es importante 
queconla debida anticipación se pre- 
paren las cuadrillas y el equipamien- 
to para trabajar en diferentes puntos, 
con camiones y maquinaria, para des- 
pejar canales y laderas de cerros. 

Respecto del sector céntrico, hay 
que tomar en cuenta que a medida 
que avanza el otoño las hojas que ca: 

en delosárboles tapan los colectores de aguas y se generan inunda- 
ciones. Asimismo, es necesario atender las necesidades de los cam- 
pamentos que existen en la Región del Biobío, donde la situación es 
más crítica con las lluvias y el viento, si bien las condiciones de al- 
gunos de esos asentamientos de emergencia se han intervenido pa- 
ra mejorar sus condiciones. 

Cada año se deben realizar obras de mitigación según necesida- 
des de cada comuna, para evitarlos desbordes de esteros, pero jun- 
toconla labor querealizan servicios públicos, es necesario también 
que la ciudadanía entienda que en cada hogar deben realizar una 
“operación invierno”, para limpiar sus canaletas y desagútes, con el 
fin de evitar las consecuencias y transformarse en damnificados. 

   

  

Nos proyectamos sobre roca firme 
Uno deloshitos másrelevantes paralas universidadeses la inaugura- 

ción desu año académico. En nuestra Universidad hoy nos reuniremos 
en esta importante ceremonia en que el rector, profesor Hugo Lavados, 
dictará la clase magistral Impacto regional de las tendencias globales”. 

Esta inauguración reviste especial trascendencia para nuestra Uni 
versidad, puesen octubre próximo celebraremos 35 años.Si bien enel 
sistema de educación superior chileno somos aún una institución re. 
lativamente joven, larealidad actual esmuy distinta l contexto enque 
hace más detres décadassurgió.ste proyecto educativoen Concepción. 

Hoy nos enfrentamos a desafiantes escenarios. Aunque la cober- 
tura neta en educación superior ha 
aumentadoenlos últimos añossupe 
ando el 40%, es decir, más de cuatro 
de cada diez jóvenes de 18 a 24 años 
cursa una carrera, persisten brechas 
socioeconómicas que debemossupe 
rar. Valoramos nuestra posibilidad de 
ofrecer oportunidades de formación 
a jóvenes pertenecientes a segmen 
tos socioeconómicos de menores in 
gresos. De esta manera estamos fo- 
mentando la meritocracia y contribuyendo ala construcción de un 
país más equitativo y con mayores niveles de cohesión social. 

“También debemos asumir que los procesos de aprendizaje deben 
adaptarse a un mundo en permanente cambio en que el acelerado pro 
greso tecnológico abarca todos los ámbitos de la vida. Un ejemplos 
el avance de la educación a distancia, aspecto determinante en la for 
mación futura y en la internacionalización de la enseñanza. Para no- 
sotros las dos modalidades son relevantes y en ambas el contacto di- 
recto y afectivo con el estudiante es fundamental, porque toda nues- 
tra acción está inspirada en los valores humanistas que nos instan a 
acoger cada alumno con todo su potencial y diversidad. La clave es 
conciliar ambas modalidades, respondiendo a las exigencias de un 
mundo tecnológico sin descuidar los vínculos humanos. 

Archivo 
Hace 50 años: 17 de abril de 1974 

Lisiados piden trabajo, no dinero 

ES Un grupo de lisiados de 
Concepciónresolvióorgani- 
zarse pararealizar artesanías 

  

Aunque la cobertura neta en educación 
superior ha aumentado y más de cuatro 

de cada diez jóvenes de 18 a 24 años cursa 

una carrera, persisten brechas socio 
económicas que debemos superar. 

  

Otro delos desafíos es formar alos futuros profesionales para unen- 
torno que precisa nuevas competencias y habilidades. Debemos pre 
parar a nuestros estudiantes para que sepan adaptarse a contextos 
cambiantes y entiendan que la formación es un proceso continuo. 
Hoy no sabemos cuáles serán las necesidades del mercado laboral de 
las próximas décadas, porende, solo nos queda entregarleslas compe: 
tencias para que se inserten en múltiples escenarios. 

Para abordar estos y otros desafíos, hemos puesto énfasis en mejorar 
cada día nuestras credenciales académicas. Hemos hecho un relevan- 
te esfuerzo para cumplir de la mejor manera nuestra tarea de crear y 

transmitir conocimiento, a través dela 
incorporación de unimportante núme 
ro de académicos con grado de doctor 
endiversas disciplinas, quienes, además 
de desarrollar líneas de investigación 
con unalto impacto, contribuyen en la 
formación de pregrado. Nuestra univer- 
sidad transita a paso firme hacia mayo 
res niveles de complejidad. 

Nuestra USS ha evolucionado y se ha 
adaptadoaloscambiosdelentomo.Noobs. 

tante conservamosnuestra esencia, que forjaron tantosacadémicosque han 
hecho un valioso aporte en nuestra trayectoria. Hoy nombramos profesor 
eméritoa unodeellos,al doctor Álvaro Berríos fundadorde lacarrera de Me- 
dicina Veterinaria. Al igual que él tantos otros, como Carmen Vidal, Alexis 

Lama, Marta Montory Gladys Matus y Javier Vera, 
ayudaron en la construcción de una universidad 
que avanza y crece valorando su historia. 

CLAUDIO CONCHA NAVALÓN 
Vicerrector de Sede Concepción 
Universidad San Sebastián 
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Twitter (x] ttHuachipato 
Fredda Espinoza Morales (Dfredda_espinoza: Nota del Ministro 
nicograuv al presidente de los trabajadores de Huachipato. 
Aducen que deben publicarlo primero en el diario oficial. La in- 
certidumbre ronda en Biobío 
Victoria Abarzúa (OVictoriaRotunda: No entiendo cuál es el fin 
de tener en esta incertidumbre a las personas de Huachipato 
realizar una sesión de comisión y no darles una respuesta inme- 
diata es una burla. 

Henry Campos (SCamposCoaHenry: Pido que el OGobiernode 
Chile que sea capaz de anunciar rápidamente si aplicaron o no 
la medida antodistorsión que hoy se estaba solicitando por las 
empresas y que Huachipato, particularmente, pueda tomar las ac- 
ciones necesarias para poder continuar las operaciones. 

Carlos (CarlosTrujilloo: Por favor! Terminen con la pincerti- 
dumbre de la comisión antidistorciones y den a conocer los por- 

odedicarse alareparación de 
calzado. Estuvieron en la Fe 
ria de Arte Popular, fabrican- 
do payasos como adornos 
para las casas, que tuvieron 
buenas ventas. Dicen queno 
piden dinero sino trabajo. 
Lamentablemente ahora no 
tienenuncanal de comercia 
lización de sus artesanías. 
Han llamado a las personas 
que vayan a comprarsus tra- 
bajos en Freire 839, dondees- 
tála Asociación de Lisiados. 
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Familias de edificio Reabren puente 
recibirán compensación | ferroviario y Biotrén 

“ras seis meses de negociacio- | Feanuda servicios 
nes,las familias damnificadas del 
edificio Plaza del Río, ubicado en 
Plaza Cruz, lograron un acuerdo 
con la inmobiliaria Jardines del 
Sur. Recibirán en total $ 1.500 mi- 
llones como compensación por 
losdaños. La mayoría delosbene. 
ficiados cedió la propiedad desus 
departamentos que resultaron da 
ñados el 27/F La empresa inverti 
rá $ 3.500 millones para recupe- 
rar la torre que aún queda en pie, 
conel fin de que luego pueda co- 
mercializar el proyecto. 

141 años al servicio de la comunidad regional 

El Biotrén retomará oficial 
mente sus operaciones sobre el 
puente Ferroviario luego de que 
su tránsito permaneciera sus: 
pendido por más de cuatro me 
ses debido a una falla en la cepa 
número 11 de la estructura. Eso 
obligó a desplegar una serie de 
medidas, tanto para la movili 
dad de pasajeros como para la 
carga que transitaba por dicho 
puente. Ayer autoridades reali 
zaronel primer viaje a bordo del 
Biotrén sobre el viaducto y des- 
tacaronel riguroso cumplimien: 
to de los plazos comprometidos 
por EFE para su tiempo de repa: 
tación y reposición. 

En esta actividad participaron 
el presidente de EFE, Eric Martin; 
el director de EFESur, Nelson Her 
nández, y diversas autoridades 
parlamentarias y municipales de 
las comunas afectadas porla sus- 
pensión delsistema de ferrocarril, 
además de representantes de gre 
mios locales y vecinos. 

  

  

centajes! (DGobiernodeChile +Huachipato +Talcahuano 
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Drones 
Acá también tenemos ata- 

ques de cientos de drones. La 
gran diferencia es que en nues 
tro país el 99% de esos drones, 
queen su mayoría entran porel 
norte, no se interceptan (inclu- 
soalgunos hacen la tarea y vuel- 
ven asu base) y ninguna autori- 
dad propone ni mucho menos 
lidera un proceso para instalar 
una “Cúpula de Hierro”. En el fu- 
turo, probablemente algún líder 
o lideresa asuma ese desafío, 
aunque para entonces tendre- 
mos que resignarnos al clásico 
“más vale tarde que nunca”. 

JOSÉ HERNÁNDEZ VIDAL 

Explicaciones 
Somos seres que buscamos 

explicaciones y una muy impor- 
tante es la que nos damos res- 
pecto al origen de nosotros mis 
mos, es decir ¿qué nos hace po- 
sibles? Podemos pensar que nos 
desarrollamos porque venimos 
al mundo destinados a ser de 
una manera y no hay otra forma 
de ser. O quizás que es Dios 
quien decide cómo seremos. 
También podemos pensar que 
SOMOS NOSOLTOS, amos y señores 
delo que podemos ser. La creen- 
cia que tengamos de aquello que 
nos constituye determina mu- 
Chas de nuestras decisiones. Por 
ejemplo, decidirási hacemosal- 
g00no para generar un cambio 
en nuestra vida. Yo pienso que 
lo que me posibilita son los 
otros, son quienes arrancan en 
míalgo que no conocía. 

AURORA ZAPATA 

Elecciones 
En el año 2000 teníamos -al 

igual que este año- elecciones 
municipales. Para definir al can- 
didato del oficialismo, la pugna 
era entre el alcalde en ejercicio 
Ariel Ulloa (PS) y el ex goberna- 
dor provincial, Juan Ignacio 
Ugarte (DC). Se propusieron pri- 
marías, pero fueron rechazadas 
porlascúpulas partidistas, impo- 
niéndose el nombre de Ulloa co- 
mo “candidato de la unidad” ¿Re- 
sultado? El triunfo apabullante 
de una prometedora y joven po 
lítica llamada Jacqueline Van 
Rysselberghe (UDI) con más de 
50 mil votos. Pasaron cuatro 
años y nuevamenteseimpusoel 
criteriode*el candidato delauni- 
dad” impuesto desde Santiago, 
esta vez con Jorge Matute 
(qepd) representando a la DC, 
siendo derrotado porla alcaldesa 
gremialista. Llegamos a 2008, y 
la misma fórmula perdedora de 
“el candidato de la unidad" se re- 

pite en 2008, con el retorno de 
Ariel Ulloa y una nueva victoria 
de la UDI con más de 60 mil vo 
tos. No será hasta 2012, con pri 
'marias de por medio entre Ortíz, 
Zilicy Cisterna, quese lograrom 
perla hegemonía gremialista y 
cambiarelsigno político del mu- 
nicipio penquista. ¿La conclu 
sión? Cada vez que se apela a 
“candidatura de unidad"impues 
ta desde Santiago, el electorado 
penquista no hasidoreceptivoa 
ese relato. Pareciera que, nueva 
mente, nose aprendióla lección. 

EGON SCHMIDLIN V. 

Grabado de patentes 
Sehainformado quela Subse- 

cretaría de Transportes retiró 
desde la Contraloría el regla- 
mento de grabado de patentes 
de vehículos en sus vidrios y es- 
pejos, pararealizar correcciones. 
La ley 21.601 entró en vigencia 
enseptiembre de 2023, pero fal- 
taba el reglamento, que ya esta 
ba en Contraloría para la toma 
de razón. Así se hacen las cosas 
en Chile. Y las leyes, con elásti- 
co. 
MIGUEL MARTÍNEZ 

Canciller Gil 
Yván Gil, canciller de Vene- 

zuela, al afirmar que “el Tren de 
Aragua es una ficción creada 
por la mediática internacional 
para tratar de crear una etique- 
tainexistente”,contribuyóa ne- 
gar y encubrir lo que esta banda 
criminal ha causado en Chile y 
otros países. Fiodor Dostoye- 
vski, escribió “Quien se mientea 
sí mismo y escucha sus propias 
mentiras, llega al punto de no 
poder distinguir la verdad, ni 
dentro de sí mismo ni en torno 
así, y de este modo comienza a 
perder el respeto a sí mismo y a 
los demás”. El canciller debe ex- 
plicar por quémás de7,7 millo- 
nes de personas han salido de 
Venezuela. 

  

'DÉRICO COFRÉ CATRIL 

Candidatos 
Muy desesperados andan can- 

didatos juntando firmas para 
asegurar sus candidaturas. ¿No 
sería más beneficioso quelos fu- 
turos candidatos, en vez de an- 
dar desesperados juntando fir- 
mas para llegar al voto, fueran 
sometidos a un previo proceso 
deselección, en donde demues 
tren claramente si cuentan con 
la preparación más quesuficien- 
te para ejercer el cargo al que 
postulan? 
LUIS ENRIQUE SOLER
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